

Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion, Munzachstr. 25c, 4410 Liestal

An die Erziehungsberechtigten mit  
Schülerinnen und Schülern in der Volksschule

Liestal, 6. August 2025

## **Zusammenarbeit zwischen Schule und Erziehungsberechtigten**

Sehr geehrte Erziehungsberechtigte

Das neue Schuljahr ist bereits angelaufen – mit frischem Schwung, neugierigen Kindern und sicher auch ein paar neuen Herausforderungen. Als Erziehungsberechtigte begleiten Sie Ihre Kinder mit grossem Engagement und Herzblut auf ihrem Bildungsweg, dafür danken wir Ihnen herzlich. Unsere Volksschulen zählen auf eine konstruktive und verlässliche Zusammenarbeit mit Ihnen.

Mir ist bewusst, dass diese Zusammenarbeit nicht in allen Fällen reibungslos gelingt. Unterschiedliche Erwartungen, zeitliche Belastungen oder Missverständnisse können die Kommunikation erschweren. Umso wichtiger ist der gemeinsame Austausch zwischen Schulen und Erziehungsberechtigten.

Deshalb möchte ich Sie mit diesem Brief für die Mitwirkungspflichten von Erziehungsberechtigten sensibilisieren. Dazu gehört die verbindliche Teilnahme an bestimmten Elternveranstaltungen und Elterngesprächen. Die Schulen sind wiederum verpflichtet, obligatorische Elternabende in der Regel einen Monat im Voraus anzukündigen und bei Standortgesprächen rechtzeitig eine Terminauswahl zu ermöglichen. Unvorhergesehene oder dringliche Gespräche (z. B. bei akuten pädagogischen oder disziplinarischen Anliegen) können jedoch auch kurzfristig notwendig sein.

Zudem können die Schulen Ihnen bei Bedarf vorschlagen, Vereinbarungen mit Ihnen und Ihren Kindern zu treffen, um gemeinsame Erziehungs- und Bildungsziele festzulegen. Diese Regelungen betreffen vor allem Situationen, in denen die Zusammenarbeit bisher schwierig war. Sie sollen helfen, das Gespräch zu erleichtern und gemeinsam Lösungen im Sinne der Kinder bzw. Jugendlichen zu finden.

Für den Schulalltag und den Bildungsweg Ihrer Kinder ist das vertrauensvolle Miteinander von Schulen und Elternhaus von besonderer Bedeutung. Sie als Erziehungsberechtigte tragen wesentlich dazu bei, eine förderliche Lernumgebung zu schaffen, in der Kinder und Jugendliche wachsen und sich entfalten können. Gemeinsam wollen wir dafür sorgen, dass jedes Kind die bestmöglichen Voraussetzungen für seinen schulischen Weg erhält.

Für Fragen oder Anliegen stehen Ihnen gerne Ihre Klassenlehrperson oder die Schulleitung zur Verfügung.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung, Ihr Vertrauen und Ihre Bereitschaft, gemeinsam mit der Schule Verantwortung zu übernehmen.

Mit freundlichen Grüssen und den allerbesten Wünschen für Sie und Ihre Kinder



Beat Lüthy  
Leiter Amt für Volksschulen